



AQUI en el CONGRESO

JOSE ANTONIO CHAVEZ

No dejó Masaryk, pero dejó números negros

El próximo mes, el Presidente Andrés Manuel López Obrador cumplirá su administración y la propuesta de descentralizar sus dependencias a los estados fue, sin duda nula.

Por ejemplo, la Secretaría de Turismo de Miguel Torruco nunca dejó la sede de la capital en Presidente Mazaryk, en Polanco, porque dicen los que saben que fue solo una simulación el anuncio de trasladarla a Chetumal, capital de Quintana Roo para desde allá operar.

Torruco sabe que Chetumal es una población muy pequeña y sin la estructura para operar la importante industria sin chimenea.

Escasamente, esa ciudad Chetumal, capital del estado y conocida como Othón P. Blanco, mantiene dos vuelos de y a la Ciudad de México. No hay la conectividad que se necesita para mantener esa super secretaria de la más captación de divisas después del petróleo y las remesas de EU.

Desde luego que la puntada del Presidente fue por total desconocimiento, pensó que llevar la Secretaria de Turismo ayudaría al estado, porque están allá los destinos más importantes en la generación de divisas del país y entre los diez más visitados del mundo, es decir Cancún y La Riviera Maya Playa del Carmen.

Cuando llegó López Obrador al Poder, en 2018, anunció la descentralización de las diferentes dependencias y Turismo llamó la atención de mandarla a Quintana Roo.

En la Cámara de Diputados que hoy preside la priista **Marcela Guerra** y en el Senado de a morenista, Ana Lilia Rivera, recibieron esa noticia con buenos ojos. Los responsables de las comisiones de Turismo, el finado Luis Alegre y Antonio García apostaron un crecimiento viable para México.

El turismo representa para México la tercera fuerza de captación de divisas, pues se ha constituido como la industria sin chimenea generadora de al menos cinco millones de empleos.

Lamentablemente en este sexenio azotó la pandemia en 2019 y cerró todas las puertas a los destinos turísticos, no solo del país sino del mundo. Paralizó todas las actividades.

En 2021 se abrió la puerta a viajar con restricciones, sin embargo, fue en 2022 cuando se dio el primer paso para abrir las puertas al turista en el mundo.

Torruco, a pesar que no accedió a mudarse de cuerpo y alma a la fantasma ciudad de Chetumal, dejará buenos números para su sucesora Josefina Rodríguez Zamora.

Por ejemplo, en el cierre del 2023, alcanzaron cerca de 40 millones de turistas internacionales que visitaron nuestro país y una generación de 32 mil millones de dólares. La recuperación de la industria sin chimenea, va en aumento.

Sin embargo, en los principales destinos, como Cancún, Playa del Carmen, Tulum y Cozumel, todos en el estado de Quintana Roo que gobierna la morenista Mara Lezama, la mayor preocupación es la inseguridad que azota los comercios y en consecuencia los está ahuyentando.

La inseguridad se ha convertido en una mala imagen ante el mundo, toda vez que la violencia ha alcanzado al turismo internacional y cadenas de hoteles nacionales como del extranjero. El cobro del derecho de piso y el secuestro han sido detonantes que solo el gobierno no los ve.

Para que se de una idea del peso que tiene Cancún, en el plano internacional, su aeropuerto recibió el 2023 más de 10 millones de turistas. La importancia del turismo en esa entidad del sureste mexicano, ha llevado a construir un cuarto aeropuerto en la ciudad emblemática de Tulum, situado a dos horas de Cancún. La idea fue para acortar las dos largas



PERIÓDICO

PAGINA

FECHA

SECCIÓN

MEXICOINFORMA.MX

05/08/2024

OPINIÓN

horas de camino al turismo internacional europeo o asiático que atraviesan más de 12 horas de vuelos y cuyo destino es Tulum o la Riviera Maya.

Hay otro aeropuerto en Chetumal, con la escasa operación de dos vuelos a la Ciudad de México, mientras que en la Isla de Cozumel se cuenta con otra terminal aérea de corte internacional toda vez que en ese destino es el número uno del país en recepción de los Cruceros.

Torruco se va y sin duda dejará buen sabor de boca en el manejo de la industria sin chimenea, pues basta destacar que él, antes de ser funcionario ha sido empresario turístico y se desempeñó como presidente nacional de hoteles y Moteles de México, cargo que lo involucró en relacionarse con la mayoría de hoteleros y prestadores de servicios, incluso tour operadores de corte internacional. Hoy podemos adelantar que el 2024 pinta mejor.

<https://www.mexicoinforma.mx/opinion/no-dejo-masaryk-pero-dejo-numeros-negros/>